

CIRUJÍA.

Observacion de una herida mortal que dejó vivir mas de tres horas.

José María Armas, adulto, entró al hospital de San Pablo en la noche del 1º de Marzo de 1863 entre las nueve y las diez de la noche, á poco rato despues de herido y murió entre las doce y la una de la misma.

En la mañana del dia siguiente se inspeccionó su cadáver, y se encontraron al exterior tres heridas, una de ellas penetrante, hecha con instrumento punzante y cortante (un cuchillo), situada entre la segunda y tercera costillas, junto al borde izquierdo del esternon, regular, de tres centímetros de longitud y que entró á la cavidad izquierda del pecho. Abierto éste, se vió: 1º un abundante derrame de sangre en la cavidad de dicho lado: 2º una herida superficial, como de dos centímetros, en uno de los apéndices auriculares del lado izquierdo del corazon, hecha por uno de los filos del instrumento, al pasar sobre él: 3º dos heridas de la misma estension que la anterior en el tronco de la vena pulmonar izquierda, ambas longitudinales, poco distantes entre sí, indicando que la punta del instrumento entró por una de ellas y salió por la otra: 4º un derrame mediano de sangre en el pericardio, que necesariamente fué herido. Las otras dos heridas eran superficiales y estaban en el antebrazo izquierdo, una en su cara anterior y otra en su borde cubital.

L. HIDALGO CARPIO.